### Dictados para cada regla ortográfica

b

#### 1.- Antes de consonante se escribe con b:

Hoy ha habido un desfile en mi barrio, y mi abuelo Ambrosio nos ha llevado a verlo. A él le gusta mucho meter bulla porque es muy bromista y cuando viene a Burgos lo pasamos fenomenal. Esta vez nos hemos portado estupendamente, porque mi abuelo fue brigadier cuando era joven y le tiene mucho respeto a estos eventos. Así que no nos hemos movido nada en absoluto y eso que yo he visto una lombriz en el suelo y a mi hermano Rubén, que está como una cabra, no se le ha ocurrido otra cosa que ponérsela sobre el abdomen y esta ha ido deslizándose hasta su ombligo. Cuando el abuelo se ha dado cuenta ha buscado la manera de sacar lo bueno, aunque mi hermano es muy burro y vive en una burbuja.

Ha sido una experiencia digna de escribir un libro

#### 2.- Se escriben con b las palabras que empiezan por b:

El buque está en el puerto, la gente está armando mucho jaleo, y con la bulla se nos ha perdido una figurita que llevaba mi madre en la mano. Era un pequeño busto de una señora que solía estar metida en una urna de cristal como si se tratase de una burbuja.

De pronto ha aparecido un buen buceador y se la ha devuelto amablemente a mi madre que le ha dado las gracias.

#### 3.- Se escriben con b las palabras que empiezan por bi-, bis-, biz-:

Cada año bisiesto en casa celebramos el cumpleaños del bisabuelo Bonifacio, aunque sus biznietos le llamamos Boni, como a él le gusta. Ya es muy mayor, tiene un ojo un poco bizco y bicolor por causa de una caida desde la barandilla del buque en el que fue brigadier de joven. Él dice que no se mató porque era muy fuerte y parecía un bisonte.

# 4.- Se escriben con b los verbos terminados en -bir, -buir. Excepto: hervir, servir y vivir.

Mi tío vive con nosotros y es escritor. Cuando escribe sus novelas, nos prohíbe subir al ático a no ser que queramos contribuir con nuestras ideas o servirle la merienda, lo cual no suele ser frecuente. Si nos portamos mal y armamos bulla, solemos recibir un castigo o descubrir alguna sorpresa desagradable sobre el mueble de nuestro cuarto, así que preferimos estar tranquilos viendo los dibujos en la televisión.

#### 5.- Se escriben con b las palabras que contienen bla, ble, bli, blo, blu :

Pablo se dirige a la biblioteca de su pueblo con un tablero blanco en la mano. Como el día está muy nublado ha quedado con sus amigos para hablar y jugar una partida de parchís con sus amables amigos Blanca y Blas. Aunque ha ganado el doble de veces que ellos, es un jugador aceptable, que sabe ganar y perder noblemente.

### 6.- Se escriben con b las palabras que contienen bra, bre, bri, bro, bru :

El sobrino de Bruno es obrero en un fábrica de candelabros de bronce. Empezó en abril y espera estar hasta octubre. Antes de que suene el timbre de la salida saca brillo a sus obras sin que le sobre tiempo para bromear. Lo que no entiende, como es muy bruto, lo anota en una libreta para buscar las palabras en un libro.

#### 7.- Después de m se escribe con b:

La bombona de mi casa está vacía porque hace mucho frío y usamos mucha agua caliente. El cumpleaños de mi abuela es en septiembre. Lo celebraremos todos en compañía. Mi vecino es bombero y ha rescatado a mi gato. El tambor suena y es muy molesto.

## 8.- Los pretéritos imperfectos de los verbos terminados en –ar y del verbo ir se escriben con b:

En la boda de mi prima bailaba y cantaba el novio con la novia. Estudiaba de memoria los astros y adivinaba el futuro de los que estaban allí presentes. Mis amigas paseaban por el río con mucho cuidado para no caerse.

## 9.- Las palabras que comienzan o terminan con bio, que significa vida, se escriben con b:

Tengo un libro nuevo, es la biografía de un joven biólogo que se pasa todo el día en su laboratorio mirando microbios por el microscopio. Es un gran experto en bioquímica y gracias a todo su esfuerzo en el estudio de los seres anaerobios gana un premio muy importante para su carrera profesional. ¡Qué interesante!

# 10.- Las palabras que comienzan por bene-, bien-,bono-,cuyo significado es bien, se escriben con b:

La madre de Benedicto es muy buena y bondadosa. Siempre tiene todo muy bonito y el jardín bien arreglado.

Cuando vamos a su casa nos da la bienvenida con una sonrisa y procura ser benevolente con nuestras trastadas, ella dice que eso forma parte del bienestar de su familia, aunque estoy seguro de que a veces le encantaría regañarnos de buena manera.

# 11.- Las palabras que comienzan con bibli-, cuyo significado es libro, se escriben con b:

La biblioteca de mi pueblo es muy grande. Mi hermano Bibiano es el bibliotecario.

El otro día, trajo una Biblia muy antigua. Tenía ilustraciones bíblicas preciosas. Al día siguiente la devolvimos para no estropearla.

#### 12.- Las palabras que comienzan con el prefijo sub- se escriben con b:

El submarino dirigido por el subteniente Fernández, logró salir del túnel subterráneo sin ningún problema. El mando subrayó la difícil tarea que habían llevado a cabo y felicitó al suboficial Martínez por su empeño y gran valor.

**13.-** Las palabras que comienzan con el prefijo alb- se escriben con b: En el albergue, al alba, se organiza un gran alboroto. Las gallinas y los gallos cantan, y nos despiertan las voces de unos albañiles que vienen desde la alberca que está al lado de los árboles de los albaricoques. La abuela prepara, desde muy temprano, la comida para todos, hace unas albóndigas riquísimas. Así tranquilo trascurre el resto del día con el jaleo.

#### 14.- Las palabras que comienzan con cub- se escriben con b:

Hoy vamos a la playa. Mi amiga Sandra viene con nosotros porque sus padres se han ido de viaje a Cuba. Nos llevamos los cubos y las palas, y una sombrilla para que nos cubra del sol mientras comemos los bocadillos. También hay tiempo para tomar el sol y bañarnos, lo pasamos fenomenal.

#### 15.- Las palabras que comienzan por hab- y heb- se escriben con b:

Tú eres muy hábil cuando te abrochas la hebilla del cinturón, sin embargo Luis es un patoso y se mete en la habitación para que nadie vea que no es capaz. Su madre deja las habas en la cazuela y habla con él para que se le quite el enfado. Le cuenta un cuento sobre un hebreo que había hace mucho tiempo, que hacía un jersey con una hebra muy fina.

# 16.- Las palabras que comienzan con lab-, rab-, sab-, tab-, se escriben con b:

El labio de arriba lo tengo partido porque el sábado me caí haciendo deporte. La taberna de al lado de mi casa está cerrada desde el mes de diciembre. Me da rabia que no haya motivos para que no esté abierta.

#### 17.-Las palabras que comienzan con ob- se escriben con b:

Este verano hemos ido a Roma, y visitamos el Vaticano. Había algunos hombres vestidos de negro y mi madre nos dijo que eran obispos. Uno de ellos que llevaba un objeto parecido a una vara de plata, era muy gordo casi obeso. Nosotros observábamos de lejos mientras ellos pasaban al lado de un obelisco obligados por un obrero que arreglaba la plaza. Cuando terminaron su procesión obedecimos a mamá y sin rechistar nos fuimos a descansar.

#### 18.- Las palabras que comienzan por trib-, rib-, turb- se escriben con b:

La tribu vivía en la ribera de un río de aguas muy turbias. El jefe estaba sentado sobre una tribuna y el resto de habitantes le traían bonitos tributos. Destacaba por su turbante blanco enroscado en la cabeza. Nos dirigimos a ellos con un pañuelo blanco en son de paz, poniendo en marcha las turbinas del motor de la lancha. Nos recibieron muy alegres y juntos celebramos su fiesta (banquete).

### 19.- Las palabras que comienzan por –urb se escriben con b:

Mis abuelos tienen un apartamento con vistas al mar en una urbanización frente a la playa. Al lado hay un bosque de pinos que es un terreno no urbanizable, es decir, que no se puede construir nada en él. Todos los veranos aprovechamos que ellos se van al pueblo para pasar unos días allí.

### 20.- Los verbos que terminan en -ver se escriben con b:

Hoy, la señorita nos ha dicho que nuestro deber es saber cuando beber está permitido en la clase. Todo ello se ha debido a que Pablo, no dejaba de sorber el aqua que llevaba en su mochila sin haber pedido permiso antes.

#### 21.- Las palabras que terminan en -bilidad se escriben con b:

Mi primo Braulio tiene una habilidad muy graciosa, cuando ve una cuerda en el aire es capaz de mantenerse sobre ella, logrando una estabilidad fuera de lo normal. Aparte de esto, su amabilidad está siempre presente. Es un chico muy fácil de guerer.

#### 22.- Las palabras que terminan en –undo, unda se escriben con b:

En la calle Mayor del pueblo no abundan los vagabundos, aunque hace poco observamos a uno no demasiado viejo que caminaba meditabundo y dejaba a su paso un olor nauseabundo que no se podía soportar.

Por lo visto, a los pocos días se lo encontraron medio moribundo, en el arcén de la carretera. Había tenido un grave accidente con su bicicleta mientras iba a un pueblo cercano.

#### 23.- Las palabras que empiezan por -es se escriben con b:

El hombre se puso a escribir un esbozo sobre lo que sería su próximo libro. Se le veía muy esbelto sobre el sillón con su querido perro como esbirro de sus batallas contadas a través de su escritura. El animal no dejaba de escabar en el suelo hasta que se soltó un eslabón de la cadena que lo mantenía atado a su amo. Este fue, presuroso a buscar una escoba para recoger el el montón de tierra que allí había dejado y de paso, buscar a su fiel amigo.

#### 24.- Las palabras que se escriben con ab- se escriben con b:

Mi tía Julia vende abalorios en una tienda dos calles más abajo de la mía. Tienen formas muy absurdas, algunos son brillantes, otros llevan botones, raso y otros materiales, pero no son, en absoluto, caros. Las amigas se los compran y dicen que es una abnegada en esto de los trabajos manuales.

#### 25.- Las palabras que terminan en -probar se escriben con b:

Mi prima decidió probar suerte en las oposiciones a juez. Al comprobar que aquello era más difícil de lo que le contaban cambió de opinión y aprobar otro tipo de oposiciones más asequibles a sus conocimientos.

## 26.- Las palabras que comienzan por bon-, boq-, bor-, bot- se escriben con b:

Fermín no sabe beber de boquilla de una botella pero cuando coge el botijo es el mejor.

Ahora le ha salido una boquera de tanto abusar del cacao, además tiene un boquete en las botas y se le han quitado las borlas del pantalón. Parece que está borracho con esa pinta.

## 27.- Las palabras que comienzan por baj-, bal-, bar-, bat-, se escriben con b:

Este verano no hemos ido al balneario de siempre. Mis padres han decidido que vayamos de crucero.

El barco es enorme, tiene una barandilla de madera impresionante para bajar a la zona de los pasajeros. Hay balcones en pocos camarotes para que los huéspedes puedan tomar el sol. No le falta detalle, hay bares, un casino, varios restaurantes y,...¡ Hasta un barbero¡.